



5

校長室だより（令和6年度）

綾瀬西高校の2学期は、8月29日（木）に始まりました。始業式も表彰式もリモートです。会議室からの中継で私から、生活支援グループのM先生から、養護のI先生から、それぞれ話をしました。生徒たちが学校に戻り、一気に活気づく学校です。表彰式に端末の前で授与したのは、夏休み中の部活動の成果です。よく頑張りました！

さて、9月の半ばになっても、熱中症警戒アラートが鳴りやみません。暑さとの長期戦ですね。そんな毎日ではありますが、朝夕の空気や風には、そこはかたなく秋の気配が……。日も短くなり、校長室を閉めて外に出ると、草むらからも木の上からも響いてくる虫の声に、全身が包み込まれるようです。秋の虫が集まって賑やかに鳴きだてる様子を「虫すだく」「虫時雨」と言ったりしますが、これはまさにびったりだ・・・と、夕闇の中 1人でぐっときている私です。



3学年進路応援団

授業中に校舎内を回りながら、教室や体育館・グラウンドで活動する生徒たちと、先生方の様子をそっと見ています。出張や会議でできない日もありますが、それ以外の日は小さい袋を片手に、ひとりで校内を散歩します。ついでにゴミが落ちていたら袋の中に。もう少し日差しが穏やかになったら、外周も再開します。学校には、毎日いろいろな発見がありますよ。

職員室から左に出たところにある学習スペースには、毎日生徒たちが何かに取り組んでいます。この時期に席を埋めているのは、進路活動の3年生たちがほとんどです。自己推薦文や事前課題、出願書類のあれこれに、面接準備。進路に向き合い、一生懸命取り組んでいる生徒たちの姿があります。頑張っているね、と声をかけながら、私も精一杯、応援しています。一人ひとりを熱心に支援している先生方も全部合わせて、私は自称「応援団長」です。



夏休み中のある日、職員室で先生と話していた生徒に声をかけた中で、よければ仕上げの面接指導をしてもいいですよ、と伝えました。2学期に入り、「校長先生、本当にいいのですか？」と、担任のU先生がその生徒を連れて校長室を訪ねてくれました。もちろんです！二つ返事で試験直前の放課後、校長室で模擬面接を行いました。一生懸命に準備し、素直な姿勢で取り組む彼女の姿に触れ、嬉しい思いでいっぱいでした。きっと本番でも力を出し切ってくれるでしょう。頑張れ！

オルゴールの音色^{ねいろ}で授業開始

綾瀬西高校のチャイムは、特別です。毎時間の授業開始のチャイムの前に、軽快^{けいかい}なオルゴールのリズムがテンポよく2回、流れます。生徒はこの音で教室に入り授業を受ける準備をし、先生方はこの音の前に教室に入り、チャイムとともに授業を始めます。また、朝のホームルームの前と、昼休みが終わる前には、校歌^{こうか}のメロディーが流れます。この、校内に音楽があふれる毎日、かなり気に入っています。



2学期に入っすぐに、授業観察^{じゅぎょうかんさつ}が始まりました。1学期同様、教室にお邪魔^{じゃま}して、一緒の時間を過ごします。元気な声に満ちた授業、集中して課題に取り組む授業、どれも先生方が腕^{うで}によりをかけて準備した時間を、共有^{きょうゆう}させてもらいます。

今日はK先生の地理総合^{ちりそうごう}の授業で、日本の川・世界の川について扱^{あつか}っていました。信濃川^{しなのがわ}、アマゾン川、ナイル川・・・有名な河川名^{かせんめい}が飛び交^かう中で、「自久尻川^{めくじりかわ}！」と答えた生徒に思わずにっこり。綾西生にとって大事な川ですよね。彼は、「ボクらを見守^{みまも}ってくれている」と言っていました。詩人^{しじん}です。

授業観察の後は、担当した先生とお話をします。その中ではもちろん、綾西の生徒たちにもっと頑張^{がんば}ってほしい点や課題^{かだい}も出てくるのですが、先生方から「生徒たちがかわいい」「一生懸命な生徒たち」という言葉も聞くことができます。私も同じ思いです。

9月末の青綾祭^{せいりょうさい}まで、しばらくはこの毎日が続きます。

40回記念の今年の文化祭、どんな日になるでしょう。ワクワクしています。

また、お知らせしますね。

